

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

Año I

San José, sábado 31 de mayo de 1901

Número 185

Quien sabe Idiomas es rico

**Francés,
Inglés,
Alemán,
Italiano.**

El profesor PHILIPP VOIGTEL enseña las lenguas susodichas, siguiendo un método puramente práctico, que habilita al discípulo, en poco tiempo, no solamente á leer y escribir, sino tambien á HABLAR el idioma extranjero.
Calle 19, Norte, frente á la Imprenta Nacional.

GRAN FABRICA DE MUEBLES
ÚNICA EN COSTA RICA
ESTILO Y MODELOS EXTRANJEROS
Emplea las mas finas y mejores maderas del país.
Compite en calidad y precio con los muebles extranjeros que se importan.
RUEGO AL PÚBLICO
se digne visitar mi almacén de 7 a. m. á 8 p. m.
Avenida Central, Este, n° 531
Jorge Morales Bejarano.

ACADEMIA DE INGLES
— DE —
J. H. EDWARDS
5ª Avenida Oeste Número 50
50 varas al Oeste de la Iglesia del Carmen
Se enseña **INGLES** en tres meses
Más de 50 discípulos
pueden probar este aserto
Si Ud. no aprende en 3 meses
No Pagará nada

**LA CERVEZA
DE ESTA MARCA**
Unicos agentes en San José



**ES LA MEJOR
POR SU PUREZA**
W. Steinworth & Hermano

RODOLFO ROMANI & C^{IA}
ha trasladado su almacén de abarrotes y vinos de todas clases y de calidad superior, frente al Parquecito de la Merced, en la casa que ocupaba el Hotel Francés.

"EL DERECHO"
ES EL MEJOR AVISADOR EN EL PAÍS
POR SER EL MAS BARATO Y
POSITIVAMENTE
el de mayor circulación
AVISOS, RECLAMOS Y COMUNICADOS
A PRECIOS ECONÓMICOS.

LA TIENDA
DE
Arturo Esquivel
será trasladada el 1º de Junio próximo á los bajos del Hotel Francés, frente al Banco de Costa Rica.
San José, Mayo 23 de 1902.

RICARDO KRIEBEL
DENTISTA ALEMAN
DESPACHO
FRENTE A LA PLAZA DEL CUARTEL DE ARTILLERIA.

LA NACIONAL
GRAN FABRICA DE TABACOS Y CIGARRILLOS
elaborados con tabaco superior de semillas de la Habana cosechado en Costa Rica en competencia con los extranjeros.
Nacionales en cajetillas el 100 ¢ 7-00
" en paquetes " " 3-50
Con papel pectoral, blanco ó amarillo
Tabacos estilo "Tropical" el 100 ¢ 7-00
" "Nacionales" " " 4-00
" "After Supper" " " 4-00
" "Young Ladies" " " 4-00
Diríjense los pedidos á su propietario
ELOY GONZÁLEZ & C^{IA}
En la misma casa se hallan de venta el famoso GOFIO (Pinol) á 10 centavos la libra, harina de maíz refina á 15 centavos la libra, harina de arroz á 15 centavos libra, café de primera clase molido á 25 centavos la libra.

COGNAC
Renault & Cie.
CASA CON VIÑEDOS PROPIOS ESTABLECIDA EN 1835
Premiada con **MEALLAS DE ORO** en París: 1855, 1867, 1878, 1889 y 1900.
En Londres: 1862. En Burdeos: 1882. En Chicago: 1893.
EL COGNAC RENAULT & CIE.
Es el favorito de las Cortes, Aristocracia y de la alta banca europea.
TIENE AGENTES en todas las ciudades importantes del mundo.
El que lo prueba no tomará otro que
El Cognac Renault & Cie.
ÚNICOS IMPORTADORES EN COSTA RICA.
F. E. PARRAGA & C^{IA}
Avenida Central, Este, No. 260.

AGENCIA GENERAL DE PUBLICACIONES
Librería y Papelería
— DE —
IGLESIAS Hnos.
Calle Central, Norte, No. 88.—Apartado 170.
Útiles para escuelas y objetos de escritorio. Llegan semanalmente por correo obras nuevas de los mejores autores. Se admiten suscripciones por toda clase de periódicos y de revistas ilustradas.
Contra la Crisis.
Por tener otros negocios que atender, vendo una finca sita en Santo Domingo de San Mateo á 400 varas de la línea férrea del Pacífico, cultivada de café, potrero y árboles frutales, con buena agua y perenne. Tiene una hermosa casa de habitación. Para pormenores, en San José con don Miguel A. Herrera y en ésta con **MIGUEL MOLINA M.**
Santo Domingo de San Mateo, 5 de abril de 1902.

JEFE DEL PARTIDO REPUBLICANO
LICENCIADO DON
MAXIMO FERNANDEZ



DIRECTOR Y ADMINISTRADOR

Juan Alfaro V.

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN:

50 céntimos al mes.

Números sueltos 5 céntimos.

OFICINA: AVENIDA CENTRAL, NO. 260, ESTE
APARTADO NO. 86.

San José, sábado 31 de mayo de 1902

Palique

Hagamos República, decía, y aún dice, el Doctor Zambrana, y al decirlo interpreta el general anhelo de los costarricenses. Es preciso q' en el rol de las naciones libres aparezca Costa Rica y eso sólo haciendo del respeto á la ley y á las garantías del ciudadano una religión de la cual sean sacerdotes las mismísimas autoridades, podremos alcanzarlo.

Hagamos República: los dos partidos actuales deben contribuir por iguales partes á hacerla. El Partido Republicano, derrotado hoy, da una prueba de que el espíritu público no ha muerto en esta tierra. Si la transacción hubiera pasado entre nosotros sin protesta y sin oposición se habría dicho: *delenda est Costa Rica*. Sí, porque una nación donde se sacrifica todo, todo á la idea del triunfo, está destruída moralmente, eso no es nación, es un grupo de seres que conservan el recuerdo de que en un tiempo tuvieron libertades, derechos é instituciones libres, una manada de hombres-máquinas, sin opinión ni criterio.

Para que el Gobierno del señor Esquivel pudiera echar las bases de la República se necesitaba que tuviera oposición, y eso hace el Partido Republicano, eso hacen los representantes de la parte del pueblo afiliado á este partido

El Partido Nacional, triunfante gracias á que la transacción, tuvo su nacimiento en la casa presidencial y en estos cacicazgos, espadas son triunfo, puede ayudar á sus jefes, hoy en el Gobierno, á gobernar bien el país, á hacer la felicidad nacional.

El que esto escribe piensa que la desgracia de las naciones está en la existencia de los Gobiernos, ese es el mal, pero mientras se llega á la destrucción de ellos es,

necesario que su existencia se haga lo menos notable, que casi nos acostumbremos á pensar que no hay autoridades y que procedamos siempre con la misma recitud.

El señor Esquivel y su gabinete pueden hacer muchísimo por el bienestar general, con sólo adoptar una política exenta de caprichos personales y pletórica de opinión pública, es la manera de hacer que no se sienta la existencia del Gobierno y de allí el comienzo del bienestar comunal.

Ahora bien, el Poder legislativo ha comenzado ya á echar las bases de la República, el proyecto de decreto, firmado por casi todos los representantes, encaminado á hacer un hecho la Alternabilidad en el Poder, restableciendo nuevamente el artículo 97 á nuestra Carta Magna y aún mejorado, porque hace imposible la reelección del mismo orden de cosas que haya imperado. Ese hueco que la ambición de un hombre había hecho á nuestra Constitución, está lleno nuevamente y con mejor material que antes. Todos conocemos el sistema de que se valió don Rafael Iglesias para reformar nuestra Constitución, pues ya que se ha remediado el mal, evítense las causas, refórmese nuestra Carta Fundamental en la fracción 8ª del artículo 134, quitando á los Municipios la facultad de iniciar reformas constitucionales; porque dada la manera de ser de los municipios actuales, esa facultad es un peligro.

O el Municipio es absolutamente libre, absolutamente autónomo, y en ese caso la facultad de que hablamos no es un peligro, ó se sigue el régimen de centralización empleado por Iglesias y entonces quedamos en que el proyecto de decreto de la actual Legislatura, produce los mismos resultados que el antiguo artículo 97. Hagamos la República: hoy tenemos dos partidos representados en el Congreso y la oposición está resuelta á ayudar al Gobierno, para eso está disciplinada, no es oposición sistemática la que se hace, es oposición de principios.

Si el Partido Nacional no quiere hacer República, el Partido Republicano ya la está haciendo.

ABRAHAM MADRIGAL J.

Actualidad

"La Prensa Libre" da cuenta minuciosa de los acontecimientos ocurridos el 3 del corriente tan bien coordinados, que se podría decir que fueron copiados de un plan preparado de antemano para la supuesta conspiración. Los comentarios que de todo esto circulan me obligan á tomar parte

en este asunto: unos dicen que Iglesias, bajó del mismo modo que subió; que tuvieron que obligarlo á entregar por la fuerza; que al fin tuvo que pagarlas todas; que ha sido humillado y ultrajado; que su papel ha terminado, y muchas otras cosas que sería por demás referir.

El que esto escribe, califica estos hechos de distinta manera, no encontrando en ellos más que una farsa y un simulacro de conspiración.

Las tropas que ocurrieron de Alajuela, Heredia y Cartago á sofocar la revolución, acabaron de coronar la obra, con cuyo hecho me parece ver representados en miniatura, "Los Hugonotes", en la Gran Ópera de París. A mi juicio, esto no es otra cosa q' una comedia, cuyo autor, sea ó no don Rafael, divirtiése sobre manera con todos los incautos, aún de sus mismos partidarios consecuentes y fieles.

Donde prevalece la fuerza se oscurecen la verdad y la razón, en cuyo caso ¿á qué viene ese simulacro? será que hay necesidad de que la campana de Moscov resuene por todo el país?

En los primeros debates del Congreso, nuestros representantes con la ley en la mano, rechazaron el nombramiento del señor Esquivel para Presidente de la República. El diputado por Heredia, señor González, J. Federico, sosteniendo la ilegalidad de aquel acto, entre otras cosas, dijo: "que la ley debe interpretarse por su espíritu no por la letra". Yo le agradezco, "á su voluntad", Sr. González. Sírvase Ud. interpretar el espíritu de la palabra blanco y del mismo modo el de la palabra negro, deseando también oír su opinión sobre la interpretación que usted le da al espíritu y letra de la ley que dice: "para ser Presidente de la República es indispensable "ser costarricense por nacimiento". También dijo el diputado por el Guanacaste, Fierro, que al señor Esquivel siendo niño le había conocido en Liberia; esto sí que es curioso y no admite interpretación de espíritu y letra; también dice el cronista que el diputado por Cartago, don Ricardo Jiménez, tomó la palabra sin interrupción alguna, por más de dos horas; lo más extraño es que lo que este señor dijo en dos horas, bien pudo haberlo condensado en cinco minutos, pues en buenas palabras expuso que era verdadero patriota y verdadero republicano, y aprobando el nombramiento del Sr. Esquivel contra una ley expresa y terminante, no hizo otra cosa que pisotear y atropellar esta ley.

Si estos tres representantes, no demuestran legalmente y sin sofismas de ninguna naturaleza, sus

opiniones y argumentos, quedan muy mal parados, lo mismo que todos sus colegas que dijeron: *Amen*. El señor Iglesias, por su propia conveniencia, le entregó el mando al señor Esquivel, con la esperanza, supongo, de que el señor Esquivel se lo devuelva á su debido tiempo.

Todos estos hechos, desde la transacción, vienen formando una cadena, cuyo último eslabón ha sido remachado el 8 del corriente; pero, veo tantos elementos en ebullición, contrarios unos á otros, que, no sería remoto, que antes de cuatro años, los mismos obreros que la formaron, tengan que romperla.

En donde el Erario Público es sitiado, los pueblos se retuercen bajo el peso de la opresión; donde no se respeta la ley, no hay prosperidad posible.

Sin franqueza, sin verdadero patriotismo, sin dignidad y sin honradez no se puede hacer República.

Estos reveses, cuyas causas las conocemos todos, no deben afectar de modo alguno al Partido Republicano; y, por el contrario, en lo sucesivo, debemos seguir más unidos ensanchando más y más nuestro Partido, con la fe y la confianza de que defendemos una causa justa y legal, cumpliendo con nuestro deber de ciudadanos libres.

Grecia, 22 de Mayo de 1902.

Un republicano.

CALZADO FUERTE.—Emilio Artavia
Avenida Central: entre Laporte y el Baratillo

Teatro Variedades

Si la primer función cinematográfica que tuvo lugar el domingo próximo pasado, no dejó nada que desear, ¿qué puede ahora decir la pluma mejor corrida, para referir, cual lo merece, el éxito alcanzado por los señores Courrech y Vouelle en el espectáculo de anoche? Han conseguido lo q' muy pocas compañías dramáticas y de zarzuela: interesar á lo más selecto de nuestra culta sociedad.

Aplaudidísimas fueron todas las vistas, al extremo variadas, q' produjeron la admiración y la risa en la numerosa concurrencia que totalmente llenaba las localidades del teatro.

En verdad que nos *desternillamos de risa* todos los espectadores, contemplando la figura semejante á un grave ex-Magistrado que no podía desvertirse á pesar de sus esfuerzos para ello.

Sabido es que los latino-americanos participamos del carácter español en cuanto á sus costumbres; así, por ejemplo, una corrida de toros nos llama la atención, y á buen seguro juzgamos que

casi sentimos las mismas sensaciones que los hijos de la península ibérica.

Es por eso que al leer en el programa de la función *Una corrida completa de toros*, por el diestro *Guerrita*, nuestra imaginación se transportó á la Plaza Real de Madrid, máxime, cuando las vistas, como por encanto, nos hicieron contemplar una realidad que sólo el ingenio de Edison pudo, p^a maravilla del siglo XIX, presentar en el simple lienzo las escenas de la vida diaria; así como también revivir las escenas históricas que se pierden en la noche del tiempo.

En *la casa de la bruja* pudimos ver lo que esa maga puede efectuar en sus raras transformaciones, haciendo salir del humo producido por sus esencias misteriosas, una beldad de verdaderos hechizos para aquel que llegaba á tocar á la puerta de ese laboratorio, en donde la habilidad de aquella hechicera, podía presentarle el ideal que ansioso buscaba. No de otro modo es que el poeta por medio de otra bruja, su imaginación ardiente, llega á concebir con los colores de la fantasía, esa visión que se esfuma en el santuario de su cerebro.

De un sabor cómico y de una naturalidad exquisita, fué la vista de *la casa tranquila*.

Indudablemente la que produjo mayor impresión fué la última, Juana de Arco, esa heroína que de simple pastora se puso á la cabeza de un ejército para defender con bizarría su patria; esa heroína de admirable abnegación que prefiere dejar la dulce calma de su hogar por la tempestuosa guerra, llevada por un impulso altamente noble; impresiona profundamente verla como se esforzó para alcanzar el triunfo y que luego el destino la insertara en la lista de los mártires que mueren con sublime serenidad sintiendo en su corazón, no las convulsiones de la muerte, sino las delicias de la fe.

La crème de nuestra sociedad tenía esa noche sus representantes en varias distinguidas señoritas cuyos nombres tenemos especial gusto en consignar en el corto espacio de esta crónica teatral.

Resplandecían por su belleza entre el precioso ramillete de simpáticas señoritas, Julia y Clemencia Castro, Marta Hinc, Chabela, Adela y María Aragón, Celia y Emilia Audrain, Adelita Iglesias, Chabelita Durán, Sofía Chacón, Margarita Osborne, Ida Prestinary, María y María Teresa Guardia y otras muchas que nuestra débil memoria no puede por el momento recordar.

Enviamos nuestra sincera felicitación á los señores empresa-

rios que, por medio de su magnífico cinematógrafo, han sabido concentrar en el Variedades todo lo bello de nuestra sociedad.

FIGARÍN

Gacetillas

Nombramiento

Dejando á un lado el color político y juzgando por consiguiente con imparcialidad, hemos de decir dos palabras acerca del nombramiento del Director de la Escuela de Varones de San José, recaído en don Antonio Alvarez Hurtado. Conveniente es que al frente de un plantel de enseñanza esté siempre una persona moral é intelectualmente reputable y por ende caracterizada por su seriedad, como el Director que ha puesto su renuncia, Don Pablo M. Rodríguez.

El señor Alvarez Hurtado, aunque un poco joven, reúne esas indispensables condiciones á que nos hemos referido. Viene, pues, á suceder al señor Rodríguez, un joven que sabrá desempeñar sus funciones en ese alto puesto del directorio educativo.

CALZADO ELEGANTE.—Emilio Artavia
Avenida Central: entre Laporte y el Baratillo

VELADA

Varias distinguidas señoras presididas por la apreciable matrona doña Cristina Guardia v. de Fernández organizan una magnífica velada en el Nacional á beneficio de los damnificados de Guatemala. La caridad encuentra asilo en todas las almas generosas.

Nuestro aplauso más sincero por tan benefactora idea.

Ya que se intenta dar una velada á beneficio de los pobres de Guatemala por su desgracia en los terremotos pasados, bueno sería que se pusiera en escena la graciosísima zarzuela en un acto, *Los pretendientes*, cuya letra es del renombrado escritor don Carlos Gagini, y la música del compositor afamado, Don Eduardo Cuevas.

Esta pieza ha gustado mucho y no dudamos que su representación contribuirá al mayor éxito de la velada.

CALZADO SIN RIVAL.—Emilio Artavia
Avenida Central: entre Laporte y el Baratillo

Felicitación

Dignos de felicitarse por el nuevo nombramiento de Jefe Político, están los puriscaleños. Desde hace tiempo ponen el grito en el cielo, pidiendo ese cambio que se hacía necesario para la buena marcha de esa Jefatura y por consiguiente para el buen gobierno de su progresista y laborioso pueblo.

Sería indigno de un gobierno

que no oyera las justas súplicas y dejara á una persona como Jesús Retana, que por ningún caso merece ser el Jefe Político.

Aplaudimos pues, la destitución de Jesús Retana y enviamos á los nobles hijos del Puriscal nuestra sincera felicitación.

CALZADO ECONÓMICO.—Emilio Artavia
Avenida Central: entre Laporte y el Baratillo

PERMANENTE

Suplico al señor *Horacio Carranza* pase á cancelarme su cuenta, y al resto de mis demás deudores no me pongan en el caso de hacer lo mismo.

O. GIL.

CALZADO FINO.—Emilio Artavia
Avenida Central: entre Laporte y el Baratillo

Comunicado

A un Observador

Curiosa parece la atención que hace al señor Ministro este sujeto en "La Nueva Prensa" del 20, refiriéndose á un sobresaliente de la Banda que en realidad lo es. Su artículo dá á comprender á primera vista, que media en ello algún dolor, ó simplemente demostrar el mucho tiempo de que dispone para transformarse en inspector.

Por si quiere saber algo, ya que se encuentra escaso, sepa y entienda que el individuo á que Ud. alude, hace mucho en presentarse á ejecutar por escrito en las ocasiones que la obligación le exige, pues para su avanzada edad y el tiempo que hace de servir, no es este el puesto que debe de tener.

¿Entiende Ud. algo de subvenciones?

Gracias por su pregunta.

Otro observador.

Con razon sobrada

En la sección gacetillas publicadas el sábado último en el periódico "La Nueva Prensa", aparece una, en la cual se dice: "que muy satisfechos se encuentran los empleados de la *Promotoría Fiscal*, con su digno Jefe Licenciado don Elías Castro Ureña."

Ya lo creo, que no solo los a-

manuences de allí están satisfechos, sino todos los empleados públicos en general; pues el Licenciado Castro Ureña, como hombre probo, honrado, justiciero y de talento que es, no aprovechará su honroso puesto para vengar agravios personales. Ni tendrá necesidad para mantenerse en el destino, de descender al inmundo cieno y convertirse en capitaneador de espionajes, cebándose miserablemente en víctimas inocentes. Y mucho menos se valdrá de medios ilícitos, cobardes y rastrosos, para herir honras inmaculadas, á mansalva y alevosamente.

Juan Franco. Rojas

La oficina de este periódico ha sido trasladada á la casa No. 227, Calle 20 Sur ó sea 25 varas al Sur de la Botica Francesa.

JOSE MARIA ARTAVIA

Tiene su taller de

Carpintería y Evanisteria

Frente á la casa del Dr. Páez. Satisface hasta los gustos más refinados con los magníficos muebles que TIENE A LA VENTA y se compromete á hacerse cargo de construcciones de casas.

Alquilo mi casa de habitación situada al frente de la Plazuela de la Fábrica, calle de la Estación.

ELOY TRUQUE

AVISO

La Zapatería de Santos Molina Quesada se ha trasladado á la esquina que forman la calle 21 Sur, y la 10^a Avenida Este, frente á la casa de don Zenón Castro.

ALQUILO Desde el 1^o del mes entrante el local que actualmente ocupa con su almacén don Arturo Esquivel.

Entenderse con el Licenciado don Tomás Fernández Bolandi ó conmigo.

Mayo de 1902.

Rosario Fernández v. de Güell

Dr. E. A. Friis

DENTISTA AMERICANO

Se encarga de toda clase de trabajos de su profesión y los ejecuta con toda perfección á satisfacción del público y con la mayor rapidez deseable.

ESPECIALISTA en todos los trabajos de oro.

PRECIOS MODERADOS.

EXTRACCIONES SIN DOLOR

OFICINA: Parque Central, contigua á la Botica Francesa.

HORAS: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 5 p. m.

Imp. de Padrón y Pujol.

JOSE CAMPABADAL
PROFESOR DE MÚSICA.

Otrece sus servicios al público josefino.
Se reciben órdenes en la Imprenta de Canallas



DE VENTA: SAN JOSÉ.—LA MASCOTA, AL SIGLO NUEVO, ALMACÉN DE APAROTES de Pagés Hermanos Sucesores, LA BASTIDA Y LA GRAN VÍA
CARTAGO. Herrero Hermanos, HEREDIA. Herrerero Hermanos, ALAJUELA. Pulpería de Nieto, PUNTARENAS. LA MASCOTA. Y en las principales pulperías

UN DESARREGLO DEL HIGADO

ES LA CAUSA DE LAS ENFERMEDADES

del Estómago, los Riñones y el Sistema Nervioso

Extracto de una lectura sobre el Hígado, pronunciada ante el Colegio Eléctrico de Medicina por el

DR. J. HAYDOCK

El Hígado se ha conocido siempre como el gran hacedor y purificador de la sangre para la circulación. Por su tamaño y tejido esponjado representa una gran parte en el organismo humano para las funciones de asimilación y nutrición. El alimento que tomamos, al pasar por los órganos digestivos, se convierte en Glucosa y Peptona, y bajo esta forma entra en la vena Porta. Aquí por la acción del Hígado, se convierten estas substancias en una especie de azúcar, y salen del Hígado por la vena Hepática, para entrar en el torrente circulatorio. La nueva substancia que se forma sirve para mantener el desarrollo del sistema.

El Dr. Murchison dice:—"La composición de la bilis es muy complicada. El Hígado está constantemente segregando bilis; en mayor cantidad antes de tomar alimento, y disminuyendo á medida que se va satisfaciendo el apetito."—Por consiguiente si este órgano tan importante de nuestro sistema, ó el pasaje de bilis que está en conexión con él, sufre la menor interrupción, se presentan casos que unen como consecuencia precisa, tendencia á Debilidad General, manifestados en peculiaridades que dan por resultado los síntomas siguientes que todos conocemos.

- 1º—El paciente se queja de peso y llenura de estómago.
- 2º—Dilatación del estómago y los intestinos.
- 3º—Cardialgia.
- 4º—Sensación de cansancio, dolor en las extremidades, y mucho sueño después de las comidas.
- 5º—Mal gusto en la boca, especialmente por la mañana, y la lengua sucia.
- 6º—Estreñimiento con ataques ocasionales de diarrea.
- 7º—Dolor de cabeza frontal.
- 8º—Espíritu abatido y gran melancolía, con pereza y disposición á dejar todo para el día siguiente.

Todos los síntomas mencionados indican desarreglo de las funciones del Hígado, ya hora tenemos la gran importancia de algún error practicado según el estado del paciente, quien debe inmediatamente proveerse de algún ESTIMULANTE PARA EL HÍGADO, siendo el mejor modo de hacerlo en píldoras. Experiencia diaria muestra esto: que el método más activo y eficaz de que se puede depender para promover la acción del Hígado, es hacer uso de una píldora que obre diariamente y sistemáticamente como un medicamento antibilioso. No creo en purgantes fuertes y severos, que además de paralizar las funciones del Hígado, son desagradables al paladar; y por consiguiente he preparado una píldora que es bastante activa y contiene una dosis completa, las cuales he llamado

PILDORAS NUEVAS DEL DR. HAYDOCK PARA EL HIGADO

[cubiertas con azúcar]

Una píldora es una dosis! Una píldora es una dosis!

EN TODAS LAS ENFERMEDADES BILIOSAS Y DEL HÍGADO, las Píldoras del Doctor Haydock para el Hígado son un remedio perfecto. Para las enfermedades de la mujer, prostración nerviosa, debilidad, abatimiento general, falta de apetito y dolores de cabeza, se encontrará que las Píldoras del Doctor Haydock para el Hígado, son un remedio eficaz. Sus efectos son universales y se puede garantizar que curan con certeza.

LAS PILDORAS DEL DR. HAYDOCK PARA EL HÍGADO son la verdadera esencia de la salud y la mayor bendición que la ciencia ha dado al mundo.

Envíese por este medicamento y no se tome ningún otro. La irresolución y la tardanza equivalen al suicidio, cuando se tiene á la mano el remedio que cura inmediatamente. Atáquese el mal á tiempo y se evitarán muchos días de sufrimiento.

Cada frasco contiene veinte píldoras: cada píldora es una dosis. Son conocidas y vendidas en todas las BOTICAS DEL MUNDO. Pídase copia del folleto ilustrado "El Hígado y su Misterio". Como estas píldoras son enteramente diferentes de las 212 clases que hay en el mercado, cualquier incrédulo puede obtener un frasco GRATIS en recibo de su nombre y dirección. Para obtener las píldoras legítimas del Dr. Haydock de las cuales hay muchas falsificaciones, obsérvese que la firma de Jno. Haydock, y W. H. Tone & Co. aparece escrita en cada paquete de una docena. No se compren sin este requisito.

HAYDOCK & CO., Unicos Fabricantes, New York, U. S. A.

McKessen y Robbins.—Agentes.—New York.

Enrique Pinto Fernández
ABOGADO

DESPACHA EN EL BUFETE DEL

Lic. D Antonio Zelaya

El Vigor del Cabello del Dr. Ayer

Es el mejor cosmético

Hace crecer el cabello
Destruye la caspa,



Y con su uso el cabello gris vuelve á tomar su color primitivo

El Vigor del Cabello del Dr. Ayer está compuesto de los ingredientes más escogidos. Impide que el cabello se ponga claro, gris, marchito ó rasposo, conservando su riqueza, exuberancia y color hasta un periodo avanzado de la vida.

Cuanto más se usa, más rápidos son sus efectos.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

AVISO

A los que tengan que hacer siembras de café, que tengo un magnífico almácigo en San Juan.

Jesús Jiménez C.

ESTA EN VENTA

una finca en Tres Ríos.

En la oficina de este diario informarán.

FIJARSE

en el acreditado establecimiento

LA PALMA

Se acaba de recibir las siguientes especialidades:

El famoso Aceite de comer SALAT, en latas y botellas.

El afamado CHAMPAGNE CODORNIU, SIDRA CAMPAGNE, deliciosas bebidas enteramente nuevas en el país.

La única casa que vende el finísimo y universal COGNAC Pedro Domecq y también las recomendadas PASTILLAS del Dr. ANDREU para la tos.

Gran surtido de confites finísimos de todas clases, pasiería renovada diariamente.

San José.—Costa Rica.

Castells & Escarré

AVISO A LOS EXPORTADORES DE CAFE

Con objeto de asegurar la mayor prontitud en el beneficio del CAFE en pergamino que nos venga dirigido en consignación, hemos resuelto hacer una instalación de limpieza, la cual estará lista para funcionar antes de empezar la próxima temporada: como en la misma se empleará la maquinaria más moderna, la cual funcionará bajo la dirección de expertos, tenemos la convicción de que en ningún otro establecimiento se darán mejores resultados en el to del grano.

Chalmers Guthrie & Co Ltd.

WALTER CHALK, Agente

GRAN ESCANDALO

y gordo, será el que dentro de breves días dará Mr. Asch, el dueño del grandioso bazar "La Ciudad de Londres," con motivo de la gran rebaja de precios que hará en sus mercancías, una vez terminado el inventario que en estos días hace.

Según tenemos entendido, Mr. Asch piensa hacer una realización monstruo, como no se ha visto otra, con el laudable fin de favorecer á sus clientes y deshacerse de sus mercaderías actuales, para dar cabida en sus grandes almacenes á las nuevas que del exterior le vienen.

Quien necesite hacer compras, que guarde hasta que Mr. Asch le avise, si quiere hacerse de artículos á precios que jamás haya soñado.